

---

## COMMUNICATION DE LAURENT UGHETTO, PRÉSIDENT DU DÉPARTEMENT DE L'ARDÈCHE

19 mars 2020

---

Nous sommes entrés de plain-pied dans une crise sanitaire qui va augmenter en intensité, en difficultés et en exigence pour tous et surtout pour ceux qui gèrent cet épisode en première ligne : les soignants, les aidants, les secours et les personnels de sécurité. **Cette crise ne peut se considérer d'un point de vue personnel. Elle justifie une prise de conscience collective** où chacun se sent responsable de chacun et de tous, sans aucun égoïsme en respectant les consignes de prévention pour se protéger, protéger nos proches et tous ceux qui sont aux côtés des personnes malheureusement malades.

En début de semaine, j'ai décidé de faire distribuer des masques « chirurgicaux » aux services d'aides à domicile, particulièrement sollicités et indispensables au maintien à domicile des personnes vulnérables. 20 000 unités ont ainsi été diffusées. Par ailleurs, j'ai demandé à ce que soit remis à la préfecture de l'Ardèche 22 000 masques FFP2.

J'ai de même validé le principe que les **équipes de cuisine des collèges**, qui seraient **volontaires**, puissent prendre le **relai de celles des EHPAD** si nécessaire.

Enfin, **nos collèges sont ouverts pour les accueils d'enfants de soignants** et les moyens nécessaires pour assurer le nettoyage et la désinfection des lieux chaque jour définis.

**Le Département** est désormais fortement impacté dans son activité et **s'est recentré sur ses actions prioritaires**. Notre « plan de continuité d'activité de l'administration départementale » validé ce lundi permet de mettre en œuvre des mesures qui ont vocation à **garantir le plus haut niveau de sécurité possible tant aux agents qu'aux usagers du service public départemental**. C'est ma préoccupation première. **Nos accueils physiques sont donc fermés** pour réduire au maximum les interactions sociales liées à l'accueil.

Mais il ne s'agit pas de délaissier notre mission envers les plus fragiles : j'ai demandé à ce que **notre accueil téléphonique soit maintenu et renforcé**. Les **centres médico-sociaux restent à l'écoute** de tous ceux en situation d'urgence et si l'urgence le justifie et si les conditions sanitaires le permettent, des visites à domicile seront envisageable.

Aujourd'hui une partie des agents de la collectivité est en présentiel pour assurer ces missions prioritaires. Parmi celles-ci, **la surveillance et l'intervention sur les routes départementales** sont aussi maintenues pour assurer la sécurité sur les infrastructures et ainsi faciliter les déplacements des secours, des soignants et des marchandises nécessaires à notre alimentation.

D'autres agents, en **télétravail**, assurent les **fonctions ressources de la collectivité**. Même si notre activité se ralentit, j'ai demandé que nous puissions honorer **le règlement des factures en cours correspondant aux services faits** à ce jour ou qui le seront dans les semaines à venir. C'est indispensable pour ne pas mettre encore plus en difficultés nos partenaires et nos fournisseurs.

**C'est aussi le travail des agents de la collectivité pour moderniser l'informatique des collègues** (infrastructure et logiciels adaptés) **qui permet aujourd'hui que de nouveaux modes d'enseignements** se développent, offrent la possibilité de communiquer, d'échanger, permettent aux enseignants de mettre des cours à disposition des élèves.

Enfin, pour que la culture continue de faire partie du quotidien de tous les Ardéchois.es dans cette période de confinement, j'ai souhaité que les **ressources numériques de la Bibliothèque départementale soient ouvertes** à tous. Les livres numériques, la presse, la musique et la plateforme de films documentaires Tënk seront, dès la fin de la semaine, accessibles à tous ceux qui possèdent un outil numérique, via une inscription **sur le site [lecture.ardeche.fr](http://lecture.ardeche.fr)**.

**Je veux remercier l'ensemble des agents départementaux de leur engagement et de leur volonté d'accompagner aux mieux les Ardéchois et les Ardéchoises dans cette crise majeure.**

Restons chez nous, ce n'est pas impossible, ce n'est pas pour la vie entière, c'est par contre indispensable pour endiguer cette pandémie. Notre santé, celle de nos proches et de ceux que nous côtoyons au quotidien en dépendent. **Merci à la communauté des soignants, aux personnels de secours de leur engagement inconditionnel dans la lutte contre cette épidémie.**

**Au jour le jour retrouvez-nous :**

Sur le site : [www.ardeche.fr/coronavirus](http://www.ardeche.fr/coronavirus)

Et sur les réseaux sociaux :

Facebook : [facebook.com/cgardeche/](https://facebook.com/cgardeche/)

Twitter : [twitter.com/Ardeche\\_07](https://twitter.com/Ardeche_07)

Instagram : [instagram.com/departement.ardeche/](https://instagram.com/departement.ardeche/)

**Contact :**

Sandrine Barberino / Isabelle Seren / Corine Fontanarava / 04 75 66 71 46 – [com@ardeche.fr](mailto:com@ardeche.fr)